

DEBA



Etxeberria y Beitia (izquierda) y Badiola y Ariti (derecha) posan con sus trofeos. :: FOTOS ANDER SALEGI

Los palistas de cuero pierden sus respectivas finales, pero ascienden de categoría

Hoy en Aldats se jugarán tres partidos de mano y uno de pala

:: ANDER SALEGI

DEBA. Mala jornada la que vivió el club Euskal Jolas, que roza el pleno de derrotas, ya que, tan solo logró una victoria en mano.

Se acabó la competición de pala con pelota de cuero. El pasado domingo el frontón Aldats fue escenario de las finales en las que participaron dos parejas de barras. En tercera división, Ariti y Badiola se enfrentaron al Oiangu. No jugaron un buen partido los de barras, fallaron mucho y se tuvieron que conformar con el subcampeonato (15-35).

En segunda división, Beitia y Etxeberria, que llegaban invictos a la final, no pudieron esta vez con el Txost3. El partido estuvo muy igualado, tal y como se preveía de antemano. Los de Oiartzun se escaparon al final y los de barras no pudieron

igualar el encuentro 30-35. La buena noticia es que, a pesar de perder las finales, ambos equipos tienen un hueco reservado en segunda y primera división el año que viene.

Ahora dará inicio un nuevo campeonato en la modalidad de pala corta. Los dos equipos del club jugarán en segunda división. Euskal Jolas 1 jugará mañana a partir de las 20.00 en Oiartzun contra el txost2 y Euskal Jolas 2 jugará hoy en Deba a partir de las 19.00, contra el Oiangu4.

En tercera división de pala con pelota de goma, Barinagarmenteria y Ariti tampoco tuvieron suerte en su desplazamiento a Altza. Los de barras jugaron bien, en un partido que estuvo muy disputado, pero al final la Real Sociedad se llevó la victoria (25-17). Ayer jugaron una nueva jornada contra el Piña Kurdin.

Esku pelota

Los pelotaris de barras del club Euskal Jolas en la modalidad de pelota mano tampoco comenzaron con buen pie la temporada. Tan solo se ganó un partido en alevines y el resto fue-

ron derrotas.

En alevines, Euskal Jolas 1 se enfrentó al Ilunpe4 en Azpeitia y perdió dos a cero. Hoy jugará en Deba contra el Aretxabaleta7 a partir de las 19.00 horas (último partido de cuatro que se jugarán). Euskal Jolas 2 se desplazó a Oñati para enfrentarse al Aloña Mendi3, el resultado final fue 2-0. Hoy jugará en Aldats contra Ilunpe1 después del partido de pala que comienza a las 19.00 horas. Euskal Jolas3 fue el único que logró ganar, 0-2, contra el Soraluze2. Hoy jugará en Deba después del partido de Euskal Jolas2. Euskal Jolas4 jugó en Deba contra el Aloña Mendi1, el local perdió 0-2. Hoy se desplazará a Aretxabaleta para enfrentarse al tercer equipo de esa localidad a partir de las 18.00 horas.

En infantiles el equipo de Euskal Jolas perdió 1-2 contra el Lagunak3. Fue un partido igualado que se tuvo que resolver con un tercer partidillo para conocer al ganador. Mañana se desplazará a Azpeitia para enfrentarse al ilunpe5 en el frontón de Izarraitz a las 16.00 horas.

Campaña de sensibilización acerca de la recogida de vidrio

El punto informativo estará hoy, entre las 16.00 y 19.30 horas, en la plaza del Ayuntamiento

:: A.S.

DEBA. La Mancomunidad de Debabarrena en colaboración con Ecovidrio, pone en marcha una campaña de sensibilización acerca de la recogida selectiva de envases de vidrio, con el objeto de aumentar la cantidad de vidrio recogido, así como, la calidad del mismo. Después del éxito de Ermua y Eibar, hoy el punto informativo itinerante estará en

Deba, de 16.00 a 19.30 horas, en la plaza del Ayuntamiento. Más adelante la campaña recorrerá otros municipios de la Mancomunidad.

La campaña está dirigida a toda la población. Se informará a todas las personas que muestren interés sobre diversas cuestiones en relación con la recogida selectiva del vidrio y sobre el contenedor verde, tales como: que el vidrio es 100% reciclable, que hay que depositar en el contenedor verde (envases de vidrio: botellas, tarros y frascos) y lo que no hay que depositar (cerámica ni porcelana, vajillas de cristal, cristales de espejos ni ventanas, bombillas, fluo-

rescentes, tapas, tapones ni chapas, corchos, bolsas de plástico...), la cadena del reciclado del vidrio, la importancia de la participación de toda la ciudadanía recalando el compromiso personal y aclarando dudas. Todo ello, estará apoyado con soportes informativos y juegos participativos. Así mismo en los dos talleres, los participantes podrán realizar chapas e imanes o su propio collar o pulsera a partir de abalorios de vidrio reciclado. Todas las personas que acudan al punto informativo tendrán la oportunidad de llevarse a casa una bonita cesta con productos locales envasados en vidrio.

ONDARROA

Urge contar con personal cualificado para los puestos de mando y máquinas en la pesca

:: A.E.

ONDARROA. La Confederación Española de Pesca (Cepesca), a la que están adscritos los armadores de Ondarroa, pone la voz de alarma por la falta de personal cualificado en los barcos pesqueros, motivo que les ha llevado analizando el problema con la Administración y poniendo sobre la mesa del ministro de turno un asunto que, según su presidente, Javier Garat, viene de lejos. «No solo sufrimos por la falta de patrones, también de marinería, y son los barcos de altura y gran altura los que más problemas encuentran. Es un hecho que no hay muchos españoles con ganas de trabajar en la pesquería. Hay flotas en las que ya el 50% de los marineros son inmigrantes». Bajo el paraguas de Cepesca se cobija el 95% de la flota de altura, un porcentaje elevado de la flota de bajura de mediano porte y un 64% del volumen total del tonelaje de arqueo.

En opinión del hombre que preside esta organización, debería combatirse el problema de dos maneras. La primera, echando el resto hasta conseguir que el sector pesquero recupere atractivo. «Tenemos que lograr que cale el mensaje de que, aunque es cierto que es duro trabajar en el mar, también es gratificante, está bien pagado y tiene sus ventajas. Sería una forma de animar a algunos de los profesionales que salen de las escuelas con el título de patrón». La segunda, según Garat, sería flexibilizar los sistemas de formación para facilitar la promoción a quienes ya están dentro del sector.

En este sentido, Kiko Marín, gerente de la organización de productores de pesca de altura de Ondarroa que lleva años reclamando medidas que ayuden a paliar los quebraderos de cabeza que provoca la falta de cuadros: patrones y

personal de máquinas. Años en los que han visto cómo la ausencia de relevo generacional ha dejado al sector al borde del desastre. «Este asunto es grave, a pesar de que la flota se ha reducido de manera alarmante en estos últimos años, pero no hay suficientes patrones para llevar nuestros barcos. La gente va a las escuelas y sale bien preparada, pero la mayoría encuentra trabajo en tierra, ni se plantea ir a la mar. Y eso que un patrón puede llegar a ganar entre cinco mil y seis euros. Además, hoy en día, aunque estés lejos de casa, puedes comunicarte a diario con tu familia, tienes largos periodos de descanso y la jubilación llega pronto», cuenta. El caso es preocupante porque cuentan que hace solo unos días, cuando uno de los patrones llamó al armador para decirle que no podría embarcarse hacia los caladeros de Gran Sol en el 'Nuevo San Juan', un palangrero de 30 metros con base en Burela (Lugo), el mundo se les vino encima. Treinta llamadas después, sólo dos candidatos estaban dispuestos a hacer el trabajo: un jubilado de Huelva y un chaval de Ferrol sin apenas experiencia. «Al final el chico fue la solución. Estaba cerca y no podíamos esperar. De esta forma, el parón se limitó a tres días. Barco amarrado, empresa al carajo, esa es la realidad», decía Sergio López, gerente de la OP de Lugo.

Aunque en Ondarroa aún no se ha dado ningún caso como el del 'Nuevo San Juan', andan pidiendo favores a patrones jubilados cada vez que se ven en una situación similar. «Los barcos de altura, todos, deben llevar dos patrones, de pesca y de costa, y cuando la cosa se pone seria, antes que dejar el barco en el puerto, al armador no le queda más remedio que llamar a la puerta de algún patrón jubilado para que le haga el favor».

ERMUA

Recital de poesía en la biblioteca

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La biblioteca municipal de Ermua ha organizado un recital poético con acompañamiento musical para mañana sábado 27 de octubre, con motivo de la celebración del Día de la Biblioteca.

La actriz eibarresa Maite Lorenzo pondrá voz a las poesías escogidas del 'Romancero gitano', de Federico García Lorca. Estará acompañada por el guitarrista flamenco Enrique el Vaca, un músico autodidacta que ha estado acompañado por el canto y el baile desde la infancia en su entorno familiar. Actualmente

es un guitarrista muy reconocido en eventos flamencos en Euskadi.

El recital comenzará el sábado a las 19.00 horas en el auditorio de Lobiano Kultur Gunea, y la entrada será libre.

La actriz Maite Lorenzo impartirá también un taller de poesía organizado por la biblioteca municipal. Las sesiones se realizan los sábados por la mañana, y el taller tendrá continuación hasta finales de mayo. Todavía quedan algunas plazas libres, por lo que si estás interesado en participar, llama al teléfono 943 17 92 12.

La consulta sobre las carpas en Ermua genera críticas de EH Bildu e Irabazi

El alcalde defiende la consulta y critica las declaraciones de estos grupos «que han tenido tiempo de plantear alternativas»

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Los grupos EH Bildu e Irabazi se muestran en contra del modo en que se desarrolla la consulta ciudadana sobre la instalación de una carpa desmontable o permanente en la plaza Cardenal Orbe, mientras que el equipo de gobierno cree que «han tenido tiempo de plantear alternativas en la preparación del proceso y en las comisiones informativas y no lo han hecho».

Estos partidos de la oposición entienden, por un lado, que esta consulta «no es participación ciudadana, porque para que fuera así, la ciudadanía tendría que haber formado parte de este proceso desde el principio, planteando un reto para pensar qué hacer junto con los vecinos y vecinas, colectivos, técnicos o incluso arquitectos, dando la información a la ciudadanía para saber qué quiere, para que el proceso sea pedagógico e incluso sirva para otras futuras consultas, como la de la plaza del mercado». Creen que «el equipo de gobierno ha recogido la información, ha creado su propio escenario y eso no es participación ciudadana», explican.

El alcalde, Juan Carlos Abascal, aclara que «a EH Bildu se le preguntó concretamente de qué tipo deberían ser las carpas, en que actividades se deberían plantear, con qué presupuesto, porque es importante regular estos aspectos, y no contestaron nada».

Los portavoces de ambos grupos de la oposición coinciden en resaltar que «la consulta está dirigida. Está organizada de manera que es



Sesión plenaria en la que se produjo el cruce de acusaciones entre los grupos políticos. :: A. LASUEN

«Siempre hemos defendido la estructura fija y no han dicho nada», asegura Abascal

Bildu e Irabazi sostienen que la consulta no es una participación ciudadana

bastante sencillo que se condicione el voto para que la ciudadanía escoja la opción fija (defendida por el PSE/EE). Añaden que «para comprobarlo solo hay que echar un vistazo a la tabla comparativa de pros y contras: en la fija 8 puntos de pros y 3 de contras y en la desmontable 3 puntos de pros y 8 de contras».

Ante estas acusaciones Abascal recalca que «siempre hemos defendido la estructura fija, no lo hemos escondido, pero además hace 5 meses que se presentaron los pros y los contras y ninguno ha dicho nada».

Bildu e Irabazi también apuntan a que «se han precipitado con la consulta, ya que como ayuntamiento no hay una normativa y la ley foral

dice que el alcalde hace la convocatoria, pero debe ser aprobada antes en pleno, cosa que no ha ocurrido».

El primer edil argumentaba que «me parece ridículo y alucinante que Bildu no haya hecho ninguna manifestación sobre la ilegalidad de la consulta hasta el segundo día del comienzo del proceso» y se comprometía a entregarles un informe jurídico al respecto «porque esto no es un referéndum y no se requiere lo que están planteando. Me parece muy sorprendente que a Bildu le parezca legítimo y democrático el 'procés' catalán, donde hemos visto urnas en las aceras y personas votando no se cuántas veces y les parezca ilegal preguntar a la ciudadanía

si quieren una carpa fija o móvil en la plaza de un pueblo».

EH Bildu e Irabazi expresaban su preocupación por el modo en que desarrolla la consulta, «con urnas sin precintar, la recogida del censo con papel y bolígrafo, los concejales del equipo de gobierno tratando de convencer, a pie de urna, a votantes para que escojan la opción fija y horarios que impiden votar a muchas personas que trabajan fuera del pueblo». Teniendo en cuenta que la norma foral establece que «se garantizará el acceso a toda la población por medios telemáticos», subrayan «que se podía haber usado la web municipal».

A este respecto el alcalde apuntaba que «el momento de 'urnas y bolígrafos' al que se refieren se produjo el martes a la mañana porque cayó el sistema informático un par de horas, pero las urnas han estado precintadas y custodiadas por la Policía Municipal. Además no se usa el censo porque habría que pedirlo al Gobierno de la Nación y entonces sí que habría que seguir la normativa que comenta Bildu. Nosotros hemos estado en las carpas, pero ellos también han tenido la oportunidad de defender su postura allí», añade.

Horarios

Abascal reconoce el error a la hora de establecer los horarios. «La participación ciudadana tiene mucho de experimentación y hay cosas que mejorar y una de ellas es lo de los horarios. Ha sido un comentario que también hemos recibido de otras partes y tienen razón, pero no ha sido de mala fe, porque incluso antes de comenzar la consulta, en la propuesta, se nos dijo que debíamos ir a más barrios y modificamos y ampliamos la propuesta que teníamos».

Por último, ambos grupos de la oposición insisten en que con la opción de la carpa desmontable se pueden cubrir «actividades más pequeñas o más grandes». Además, tras un análisis, aclaran que alquilar una carpa de 300 metros cuadrados y 6 metros de altura, «podría costar desde 1.700 euros a 2.600 euros, la más cara», aunque el alcalde insiste en que «no han presentado esa propuesta, pese a que se lo hemos pedido en varias ocasiones».

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Morgado (San Agustín, 3).

ERMUA

De 9.00 a 13.30: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostotarren).